

• Geburt

4 Tage vor Weihnachten 1939 (der Überfall auf Polen lag gerade ein paar Monate zurück) füllte ich meine Lungen zum ersten Mal aus eigener Kraft. Das war in Möttingen, im Oberdorf, Hausnummer 10. Straßennamen gab's noch nicht.

Ob das für meine Mutter Rosina Seiler, geborene Halbedel (deutet der Name etwa auf adlige Abstammung hin? ☺), so kurz vor dem Fest eine besonders große Freude oder eher besonders großen Stress bedeutete, ich weiß es nicht. Ich habe sie eben nie danach gefragt. Leider, wieder einmal.

Für mich war der Geburtstermin so knapp vor Weihnachten weniger erfreulich, freilich erst im Nachhinein. Das kann jeder nachvollziehen, wenn er sich die Geschenksituation mal realistisch vor Augen führt.

(Anmerkung des ehemaligen Lehrers: Was hat dieser Abschnitt mit eigenen Erinnerungen zu tun? Also Themaverfehlung !)

• Eltern



Geburtshaus meiner Mutter
in Balgheim Nr. 3



Goldene Hochzeit, Mai 1983

Meine **Mutter** Rosina wurde am 19.09.1905
geboren und stammte aus dem 3 km entfernten
Balgheim.



Mein vom Großvater 1910 erbautes
Geburtshaus in Möttingen Hs.-Nr. 10.
In der Mitte mein Vater mit 8 Jahren (?)